

André BOUGUENEC
14, Rue du Chapeau Rouge
NANTES - 44200

le 5 Novembre 1972

Tres cher Ami.

Je viens de recevoir le Lexique et la Grammaire expédiés par Serge que vous avez en la gentillesse de me dédicacer.

Je vous rends un hommage sincère pour la somme de travail et la qualité qui ils représentent.

Je vous remercie si l'avance de tous les "traits" d'Esprit, de toutes les "paraboles" que le Seigneur-Verbe a subtilement semés dans ces communications des hommes par le Basque.

L'homme? Ce qui le caractérise, c'est qu'il est le seul être "communiquant" composant et décomposant... De lui à lui, des choses qu'"il" nomme, où lui, de lui où Dieu... quand il vient, et quand il vient Le LIRE dans le "livre" (Bible...) "nommé" de la Nature ("qui fait naître") créée.

Communiquer? c'est si simple, c'est faire "avec UN", c'est se passer de UN, c'est réaliser l'Unité des UNTS AVEC UN qui est l'et l'w de toute chose, les lettres des choses, aussi, qui les composent en unités... C'est se trouver unis avec le UN, c'est passer et très-passer le commun de l'un à l'autre, de proche en proche pour l'unifier en "prochain" en pro-chainement, en en châinement ...

Communiquer, c'est trouver que le TOUT est UNI par le Verbe dans tous les 1.1.1.1.1.1.1... humains qui sont tous, les traits 1111 ☺ solaires (lettres) de l'Esprit

et de la lettre inclus dans les hommes-bouches (langues) qui et
qui il suffit d'AB-straire, pour retrouver l'ABC, l'AB-Solution
qui fait le tour de BABEL (Le bon B.A. LEBABA), c'est
où suit le Tour du Verbe UN. C'est l'AB-Solution des "fautes", des
pechés contre... l'Esprit du Verbe d'Amour qui ne veut qu'UNI-
FIER. Ainsi tout se "communique" ou comme-UNION.

Mais sans L'Amour, le choeur des coeurs, les 1.1.1.1... restent si
separés, si divisés que le Temple de Dieu sur Terre n'a que la
"solidité", solidité, de ses pierres disjointes, comme des mots sans
suite qui ne veulent s'unir au verbe qui les conjugue et qui
se conjugue AVEC eux. Grammaire ! Ensemble de... graines...

Eh oui ! La Vie est si simple et si belle, et les hommes si
com-pliqués ! S'ils se dé-playaient avec plus de cœur, de façon
plus "universelle", avec un esprit LARGE "par-DON" de l'ESPRIT du
Père de Tous les hommes (donc les langues, les signes, les religions), ils
verraient bien qu'ils sont enveloppés dans la "TUNIQUE" sans
couture" du Verbe en "CROIX", en croisement avec eux, mais pour:
Com-UNiquer. Simon, comment maîtrait l'Amour d'éléments
semblables ?! Priez Dieu, c'est lui donner droit de réponse,
simon si quoi servirait le Logos ! Jésus a démontré par "para-
bola" que le Père répondait par les choses, les images et les
mots... quand les oreilles et les yeux sont attentifs à l'Enten-
dement "commun", comme UN AVEC lui. Et ce "Royaume", quand le
coeur est pur, ne peut être divisé.

Communiquer sans lui, c'est quitter la Table de
Communication, c'est refuser de manger au même "Service"... la
"chair et le sang" répandus si pro-Fusion... par tout.

Effusion, diffusion, transfusion, confusion et.. FUSION.

Le Sang du Christ est son verbe, cloué, figé, clavé, en chaque

15

branche du bois de mort, sans "racine"; alors qui Il demande où prendre racines en chaque terre, jardin d'Adam, en chaque unité d'homme qui est : le jardin et le gardien de ce qui y fut semé.

A prendre racines pour devenir le Grand Arbre de Vie, vert, impérissable, aux rameaux célestes.

Que de symboles perdus en cultes incompris, alors que le SATOR, le Seigneur offrait la culture de ses Semences !
que de greffes et de "croisements" manqués sur le Chemin de "croix", de mariages entre choses, chais et l'Esprit, dans la montée au sommet du Calvaire, à l'A-bout-tissement du Coeur et du CRÂNE (calvaire) où se "clavait" une croix de Lumière sur le Ciel. Les hommes ont mis en sang ce qui devait être un Or liquide ; en sacrifice, ce qui fut offert au Rôdeur de "Je suis la Lumière et la Vie"..., en sectarismes, en séparatismes, en protestantismes CE qui était "La Lumière du Rôdeur", et non pas seulement celle d'Israël !

La Lumière du Rôdeur est ce qui éclaire tout ce qui meuble le monde. Ne rien retenir de tout ce qui vit est une Grêve, et visiblement le Verbe éclaire toute chose où la place qui ébauche, mais permet aussi de la situer dans l'ordre "chronologique" alphabétique du Verbe de l'Alpha à l'oméga. Si le Basque se traduit à l'envers, si l'Israélite lit de droite à gauche, si les mots, selon les langues, n'ont pas la même place dans la phrase qui s'exprime, il n'en reste pas moins que chaque chose est à sa place et chaque sens en direction et qu'il n'y a AUCUNE contre-Diction vers le seul Objectif qui est le Comme UN des êtres qui flottent, pour s'aimer, s'efforcer de se comprendre, dans la Diversité Unitaire qui leur fut imposée. Le puzzle de la Création est une Archi-Texture bien passionnante pour les élèves qui prennent con-Science, qu'en ce bas monde, ils font leurs classes !

L'Eglise détient toutes clés, mais ne les a point ouvertes. Comment nia-t-on pas compris l'immense leçon de choses du Saint François d'Assise!! Pour lui, tout était : son frère - La chose, l'insecte, la bête et l'homme. A les rapprocher, il voyait que tout était l'ASSISE de l'Unité de l'Amour qui nommait tout l'Universement à la seule fin de tout "fraterniser". « Voilà, François, et reconstruis ma maison, car elle est ~~part~~ proche de s'écrouler... » Il ne cessa de chanter l'Oeuvre du Crïateur, sans jamais admettre une division, une barrière en Elle. Il pouvait devenir, à sa mort, "avènque", roulant à peine au regard simple. L'Unité s'était communiquée en lui. Sans un certain panthéisme, il n'est pas possible de découvrir l'Esprit de Dieu qui se Geo-graphie, qui vient s'A.B.C. aux regards de ceux qui veulent devenir, selon l'ordre, "comme de petits enfants". Pourquoi MARIE n'apparaît qu'aux "petits", aux simples, et toujours dans la Nature !! Pourquoi Bernadette (François s'appelait Bernardone...) dit s'abaisser à manger de l'herbe ??... Humilité, de l'humain, humus, à reconnaître qu'il est issu de la Terre par la volonté de l'Esprit et qu'il retournera où l'Esprit en re-Spectant, en in-Spectant, ce qui le nourrit en chair et esprit, puisqu'il n'appartient pas au Crïateur que par la création. Respecter, c'est regarder à deux fois. C'est le Re-bus, la bouche double du Verbe, c'est le Rabbin, la chose double qui est toute chose de la création. Il est évident qui si l'homme a 2 yeux, ce n'est pas pour voir double, mais bien pour con-Centrer CE qui est double, toujours en "comme UN" avec l'Esprit, alors ça se ... communique ! Au revoir, cher bon Ami. Parlons-moi si avoir pris plaisir à reverbérer quelques réflexions auprès de vous. Merci encore. Dans quelques semaines je vous enverrai un beau Carré Sator peint pour Gouez pour l'Octobre 73, avec mon commentaire. Mes plus tendres sentiments pour votre beau pays Basque et ses dernières racines humaines, mais que vous éternisez. Cordialement avec vous.

A. Bouguenec